

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Mi Escapulario del Carmen

Es un vestido que nos regaló a todos la Virgen del Carmen y que se debe tener en más estima y llevar con más orgullo que los vestidos domin gueros y el traje de boda.

Los vestidos pasan de moda, y la vida, en su rodar de vértigo, ha presenciado mudanzas sin cuento, a las que el capricho, el antojo, la coquetería y el negocio sujetaron, en todo tiempo. Las infinitas modalidades en la usanza del vestir.

No así el Escapulario del Carmen. Antiguo y nuevo, de ayer y de hoy respetable por su vetusto origen, interesante y estimable por su actualidad... siempre está de moda.

Fueron de ayer los que se dijeron y se demostraron devotos fervientes del Escapulario del Carmen.

Paulo V y todo el Colegio Cardenalicio recibieron el Escapulario el día en que fué confirmada la «Bula Sabatina» de Juan XXII.

Alejandro VII, antes de entrar en el Conclave que le eligió Papa, fué al convento de Carmelitas de Roma, a recibir de manos del General el Escapulario.

San Luis IX, rey de Francia, vistió en el Monte Carmelo el Escapulario, que solía llevar sobre el manto real.

Luis XIII de Francia llevaba colgado de su pendón un pequeño Escapulario, y ante el prodigio que él obró contra las balas enemigas en el sitio de Montpellier, exclamó: «Más seguro y más honrado me siento revestido con el Escapulario del Carmen que con la púrpura y rodeado de mis soldados».

Luis XIV de Francia, al ofrendar su corona a la Virgen del Carmen, quiso recibir su Escapulario en presencia de toda la corte.

Isabel Eugenia de Austria, princesa de Fiandes; María de Médicis, esposa de Enrique IV de Francia, y la reina doña Ana de Austria, se gloraban de lucir su primoroso Escapulario sobre sus mejores vestidos, a guisa de dijes y collares.

Son de hoy los continuadores del ayer glorioso, los que rinden pleito homenaje de admiración y cariño al Escapulario del Carmen.

Benedicto XV dirige su augusta palabra a los seminaristas de Roma y les dice: «Tened todos... un arma común: el Escapulario de la Virgen del Carmen, que todos debéis vestir, y que goza del singular privilegio de proteger aun después de la muerte». Y el mismo Pontífice, al presentarle una ilustre dama madrileña un bonito Escapulario para que lo bendiga, le dice: «Vaya, hija, éste será para mí, porque el que llevo está ya muy usado».

El insigne tribuno, el incomparable don Juan Vázquez de Mella, en el Congreso de Diputados dijo: «Yo no quiero más condecoraciones que el Escapulario del Carmen, que mi buena madre puso sobre mi pecho».

Será mañana cuando, como ayer y como hoy, levantarán un altar al popular y laudatario Escapulario: la ciencia, con sus elogios; la nobleza, con sus respetos; la clase humilde, con su ferviente aplauso...

Y ese ayer, ese hoy y ese mañana, dándose la mano, se enlazan con el abrazo de la continuidad y se funden en un solo acto de adoración. Así la devoción al Escapulario del Carmen aparece como un sol que no tiene ocaso y brilla en todas las latitudes.

¡Escapulario santo de mi Virgen querida del Carmen, yo te saludo!

¡Cuántas amarguras habrás endulzado!

¡Cuántas pasiones habrás calmado!  
¡Cuántos afectos habrás sanado!  
¡Cuántas tribulaciones y desgracias habrás aparado!  
¡Cuántos corazones habrás conquistado para tu Virgen!

Tú viste retirarse la gruesa ola de la tribulación y calmarse la tempestad de la malquerencia que acababan de combatir el corazón de un Santo, y secaste las últimas lágrimas que corrieron por los surcos que el dolor había labrado en su rostro, trocando su voz de llanto en cántico de alabanza, en Tedeum de gratitud.

Tú fuiste coraza, cota, armadura de valientes, en el pecho del militar; victoria, en el pendón del guerrero; justicia, bajo la toga del magistrado; consejero, bajo los hábitos pontificios y la mantelita del Obispo; celo y abnegación, junto a la cruz del misionero; guía, colgado del bordón del peregrino; ángel de guarda en el pecho del niño; esperanza y aliento, sobre el corazón del moribundo; paño de lágrimas, para los ojos enrojecidos por el llanto; lluvia de bálsamo, para el corazón lacerado; cascada de consolación honda, inmensa, sin nombre, para el espíritu acuitado...

Tú has sido en mi pecho el vaso de amantías a donde fueron a parar mis lágrimas; la concha de nácar que recogió mis votos; la copa de esmeraldas que reunió mis esperanzas; el cáliz de oro y rubíes que recibió mis más puros y espontáneos quereres.

Jamás se apagará en mi pecho la pira de la devoción a mi Virgen; sus llamas harán latir mi corazón y el latir de mi corazón hará palpitar besos en mis labios, que serán también para Ti...

¿Que es mucho honrar una cosa que no es la reliquia de ningún Santo ni un objeto de arte, ni una joya de valor, ni un artículo de lujo, oro, plata seda? Tampoco la bandera patria es otra cosa que un pedazo de tela, y la besa el militar.

El Escapulario es la bandera de los soldados de la Virgen del Carmen.

He aquí su pedrería:  
«Quien muera con mi Escapulario no se condenará.» (1).

«Bajaré al purgatorio el sábado después de su muerte y los llevaré al Monte Santo de la vida eterna.» (2)

«Será salvación en los peligros.» (3).

«Quien viere a uno de ellos ve a uno de mis Hermanos.» (4).

«Te admito a la participación de todos los bienes espirituales de la Orden del Carmen.» (5).

«Concedemos quinientos días de indulgencia a todos los fieles, cuantas veces besen el Escapulario del Carmen.» (6).

Por todo eso, con el mismo gusto y fruición con que se dice: mi hijo, mi tesoro, mi amor, mi corazón, mi vida, mi ilusión de siempre... yo digo, con la mano puesta sobre el pecho:  
Mi Escapulario del Carmen.

Fr. Simón María Belsaduch  
Carmelita Galzardo

- (1) La Virgen a San Simón.  
(2) La Virgen a Juan XXII.  
(3) La Virgen a San Sincón.  
(4) Milagro de Cestria.  
(5) Fórmula de la imposición.  
(6) Benedicto XV. Aparte e Sumario de las gacetas plenarias y parciales de Pio X.

## Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA  
Especialista en partos y matricas.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas  
Consultorio de Mediana General  
de 12 a 1 y de 8 a 6  
casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.ª derecha

## De Sociedades

### Los que visitan

De Tarragona, don Eladio Inglés, hijo político del gobernador civil de aquella provincia.

—De Madrid, el Diputado a Cortes don Eduardo Espín, marchando a pasar una temporada a Cabo de Palos, acompañado de su familia.

—A Melilla, el Teniente del Regimiento de Ceriñola don Agustín Carrasco.

—A Ceuta, el Abogado don Pablo Sanz.

### Notas varias

Al finalizar ayer el curso de 1920-21, en el Colegio de los Hermanos Maristas, recibió la más alta recompensa, como premio a su aplicación, consistente en una medalla de oro, el estudioso joven don Guillermo Ferrando Bernal.

Al enviarse nuestra más efusiva felicitación, la hacemos extensiva a sus padres y a los citados Hermanos en cuyo Centro cursa estudios tan aplicado alumno.

—Ha sido destinado a prestar sus servicios en Alicante, el Comisario Jefe de Policía don Honorio Inglés, querido paisano nuestro.

### Una boda

Esta tarde a las cuatro y media se ha verificado en la parroquia de Nuestra Señora del Carmen, el matrimonial en ace de la bella y distinguida señorita Maruja Pagán Ayuso, hija de nuestro querido amigo el cónsul en esta plaza de México, don Antonio, con el joven contador de navío don José Manuel Abellán Ibáñez.

La novia vestía elegantísimo traje de charmeuse blanco con bordados de plata y lucía el simbólico ramo de azhar.

El novio vestía el traje de gala del cuerpo a que pertenece.

Los numerosos invitados que han asistido han sido obsequiados espléndidamente.

Reciban nuestra felicitación.

## Salón de Verano

A pesar de los festejos organizados anoche en el barrio del Carmen, acudió numeroso público a presenciar la presentación de Juanita Saeta en el teatro del muele.

Esta conzonetista, ya conocida de nuestro público por haber actuado anteriormente en este mismo teatro, es una notable artista, fina, bella, elegante y con otras muchas buenas cualidades que le conquistan la simpatía del público.

Su repertorio es muy bonito y ella muy expresiva en todos los couplets, razón por la cual debe suprimir alguno que con frases de doble sentido acentúa extraordinariamente lo que no dice y se entiende. Así lo esperamos.

Por lo demás merece muchos aplausos y no dudamos que Cartagena entera ha de desfilarse a admirar su notable trabajo.

P. Lillo.

## Fiestas en la Casa del Niño

Para celebrar la festividad de San Ildefonso, los alumnos que asisten a las escuelas de la Casa del Niño, están organizando grandes fiestas que se verificarán en el referido día en el jardincillo que allí existe.

Se verificarán: match de foot-ball, verbena y una gran «Kermesse» en la que tomarán parte distinguidas señoritas, destinándose los productos a la compra de juguetes que serán repartidos en el mes de Agosto entre los niños pobres de esta ciudad.

Con motivo de las vacaciones que se han dado por los profesores a los niños que reciben educación en el referido Centro, la Junta ha dispuesto que todos los niños concurren a los pabellones de verano, donde se les facilitarán libros y se dedicarán unas horas a la lectura.

La profesora doña Matilde Palmer de Madrona, dará, de once a doce de la mañana, lecciones de sefo y cánticos escolares.

Por la tarde, de cinco a siete se les dará a los alumnos lecciones de gimnasia y se entrenarán en el juego de foot-ball.

## Las Fiestas del Carmen

Con asistencia de un inmenso gentío se quemó anoche en el barrio del Carmen un castillo de fuegos de artificio, construido por el señor Mora, que aunque pagado bien, no resultó como otros años.

Esta mañana a las cinco, la banda del Regimiento «Cartagena» ha recorrido las calles de la feligresía, tocando alegres diapas.

A las diez se ha verificado una solemne función religiosa, a gran orquesta, en la que ha ocupado la Catedral Sagrada el R. P. Dalmau.

A las doce se ha hecho el reparto de comida a los pobres del barrio, dándose más de 1 000 raciones.

Esta tarde y a la hora en que nuestro periódico sale a la calle, se está organizando la procesión, que recorrerá diferentes calles.

Esta noche a las diez, último concierto por la banda del Regimiento «Cartagena».

En la parroquia de Santo Domingo se ha verificado esta mañana a las diez, una solemne función religiosa a gran orquesta y voces, costeada por el Cuerpo de Marina, en honor de su patrona la Virgen del Carmen.

Han asistido a ella los Excmos. señores Capitán General, Gobernador Militar de la plaza, General 2.º Jefe de la misma, Comandante General del Arsenal, General de Sanidad de la Armada, con sus correspondientes ayudantes, y comisiones de todos los cuerpos militares que guarnecen esta Plaza y Departamento.

El Altar donde aparece la imagen del Carmen estaba magníficamente adornado, habiendo gran derroche de luces y flores, mereciendo por ello mil felicitaciones los señores don Fernando Barreto y don Alfonso Siles, capitanes de corbeta, que han sido los encargados del referido arreglo del Altar.

Esta mañana a las once y media y en el cuartel donde se alojan las fuerzas del tercer Regimiento de Infantería de Marina, se ha verificado un banquete a la tropa, para celebrar la festividad de la Patrona, al que han asistido el coronel don Camilo Marín, Teniente Coronel don Antonio Murcia y todos los Jefes, oficiales y clases francas de servicio.

El menú servido ha sido el siguiente:

Huevos con tomate; Estofado de ternera; Atún en salsa ruso; Frutas variadas; Café y helados.

Licores de varias clases, dulces y cigarros.

En esta parte merecen un aplauso el encargado de confeccionar el menú, Felipe Gutiérrez Sierra y el suboficial don Arsenio Prieto Valdés.

A la hora de los brindis, lo hizo

elocuentemente el coronel señor Marín, el que se expresó deseando con anhelo la prosperidad de la Patria y del Cuerpo de Infantería de Marina, terminando con entusiastas como siempre vivas a España, al Rey y a la Marina.

Todos los allí reunidos contestaron al viva y los soldados tributaron una enorme ovación a su coronel a la despedida, manifestándose con esto el querer que le tienen.

Programa de las obras que, desde las diez de la noche, de hoy, ejecutará la Banda del Regimiento de Cartagena, en la verbena del Carmen.

- 1.º Las Corsarias, pasodoble; Alonso.
- 2.º La perfecta casada, selección; Alonso.
- 3.º Idilio, vals; Turini.
- 4.º Himno al amor; Gómez y Alonso.
- 5.º El chulón del Barrio, fado madrileño; Penella.
- 6.º Danza final, en la; Julio Gómez.

## MANTÓN de MANILA

El señor Casañ ha adquirido para su fotografía el mejor mantón que ha recibido la Casa Llagostera, y lo pone a disposición de su numerosa clientela que quiera retratarse con él.

Ampliaciones a plazos y al contado  
Venta de material fotográfico de todas clases. A los aficionados se les revelan placas, películas y se hacen positivas

## PROGRAMA

DE LAS REGATAS QUE SE HAN DE CELEBRAR EN CARTAGENA EL DOMINGO 17 DE JULIO DE 1921, ORGANIZADAS POR EL REAL CLUB DE REGATAS

Primera regata: a las 4 de la tarde  
Regata para balandros inscritos en el R. C.

Premios: 1.º Un objeto de arte.—  
2.º Una medalla.

Condiciones: Salida volante. El primer cañonazo será de preparación y el segundo el principio de la regata. El recorrido será el número de vueltas que el Jurado indique, a un triángulo establecido dentro del puerto, debiendo recorrerse de modo que las boyas indicadoras de los vértices queden siempre por estribor. Las compensaciones se harán tomando por base las de las regatas del último año.

Segunda regata, a las 5 1/2 de la tarde  
Regata para botes de cualquier tamaño con motor adaptable de dos caballos como maximum. Lastre libre.

Recorrido 2.000 metros con 3 viradas, la primera y la tercera sobre babor y la segunda sobre estribor. Boyas individuales.

Premios: 1.º Un objeto de arte.—  
2.º Un objeto de arte.

Los botes se mantendrán a remo en la línea de salida con el motor parado, desde la primera señal de atención hasta la segunda de arranque. A esta señal se desarmarán los remos y se pondrá en marcha el motor.

Los dos botes que ganen los premios indicados se disputarán un premio de honor (un objeto de arte) tirando de una codera de 10 metros en direcciones opuestas, partiendo de una baliza central colocada en línea y a igual distancia de otras dos balizas extremas fondeadas por la proa de cada embarcación a 50 metros del punto de partida. La regata empezará cuando los dos motores estén en marcha. El premio se adjudicará a la embarcación que logre remolcar a su